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平成３０年第７回（６月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成３０年６月２７日（水） １６時３０分～１７時３０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 ７－１会議室 

 

３ 出席者  教育長  西村 暢彦 

委 員  緒方 正親 

委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長      井上 良二 

       教育総務課長    田島 正孝 

       学校教育課長    福元 英典 

       生涯学習課長    藤山 誠治 

 

５ 議題 

報告第７号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての意

見の申し出について（財産の取得について（校務用コンピュー

タ機器購入））） 
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１６時３０分開会 

議事録署名人の指名 

 

緒方委員と秀島委員を議事録署名人に指名 

 

議事録の承認 

 

○ 平成３０年第６回（５月定例）教育委員会の議事録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○諫早市自治会連合会総会における「子ども会」への支援の呼びかけについて 

５月３１日に行われた諫早市自治会連合会総会において、「子ども会」への

支援の呼びかけを行った。地域の方々の多彩な知識や技能を生かして、子ど

も会を支援するシステムを考えており、子ども会を自治会で支援しようと思

われるところがあれば、市教委生涯学習課でサポートさせていただきたいこ

とを説明した。 

このことについて、長崎新聞が記事に取り上げてくれた。 

〇諫早市健全育成会総会における「地域子ども教室」についての説明 

６月２２日に行われた諫早市健全育成会総会において、チラシを配布し「地

域子ども教室」の内容について説明した。「地域の子どもは地域で育もう」、

「地域で育まれた子どもは、将来地域を支える人材になるだろう」、「子ども

を核とした温もりのある地域づくりを」といったことを語りかけ、興味があ

るとか、立ち上げ方についての疑問など、何でも生涯学習課に尋ねてもらい

たいと呼びかけた。 

〇６月定例市議会一般質問について 

６月定例市議会の一般質問で、１０人の議員から１５項目の質問があった。 

「運動場の遊具について」の質問で砂場の管理状況については、点検の回

数を増やし定期的に消毒をするとの回答をした。宮城県大川小学校の判決を

受けた「防災対策について」の質問には、ハザードマップや危機管理マニュ

アルについて回答した。学校環境衛生基準の改正に伴い、「教室のエアコンの

設置」について質問があり、これまでより詳しい環境測定をしてその対応に
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ついて研究していくと回答した。「学校教育における食育について」の質問に

は、市内を８つのブロックに分けて、栄養教諭が中心となって食育について

研究し実践していると回答した。「小規模小学校の考え方について」、「学校の

統廃合について」の質問があり、学校教育の立場としてある程度の規模は必

要であることと、学校は地域のコニュニティーの核であることの二つの側面

があり、地域や保護者等の意見を十分に聞いたうえで判断しないといけない

ことを回答した。その中で小規模校に対しては、デメリットを克服するため

に小学校どうしの合同授業を考えているとの回答を行ったところである。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》 

［委員］ 

子ども会応援について自治会長の反応は。 

［教育長］ 

反対、賛成について、全体的な意見はいろいろあるといった感触 

［委員］ 

小規模校で合同授業のイメージはどういったものか。 

［教育長］ 

例えば、長里小学校と遠竹小学校の４年生の児童が小長井小学校に行って

一緒に授業を受けるといったことを研究している。 

 

 

２ 教育次長の報告 なし 

 

 

《 議 事 》 

 

１ 報告第７号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての意

見の申し出について（財産の取得について（校務用コンピュー

タ機器購入））） 

学校教育課長説明 

[委員] 

前回はいつ頃購入したのか。また、台数は。 

  [学校教育課長] 

平成２０年度、２１年度に購入したもののリプレイスになる。購入台数は

２２４台となる。 

 

了承 
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《教育総務課長の報告》 

〇学校敷地内におけるコンクリートブロック塀の調査結果について 

 [委員] 

そもそも公的な子どもたちが集まるところに、建築基準法に違反するもの

を建てさせたのかと、ニュースを見たときに疑問に思った。 

[教育総務課長] 

建物であれば、建築確認申請を行っているが、外構などは建築確認申請が

必要ない場合もあるので、認識の甘さがあったことで建築基準法に違反す

る疑いがあるブロック塀が残っているのではないかと思う。 

[委員] 

建築基準法が厳しくなってきたから、何十年前は法的にクリアしていたけ

ども、現在の法に照らすと違反するということもあるのか。 

[教育総務課長] 

昭和４６年当時の建築基準法では高さ３ｍまでは良いとなっていたものが、

昭和５６年の改正で２．２ｍまでの高さに変わった。 

[委員] 

今後、点検の結果や解体とかのお知らせを保護者や地域の方へする予定は

あるか。問い合わせがある前に、先に保護者等にお知らせするべきでは。 

[教育長] 

保護者へのお知らせの仕方については検討する。 

 

 

《学校教育課長の報告》 

○平成３０年度学校訪問等計画について 

〇平成３０年度研究指定校研究発表会計画について 

〇平成３０年度諫早市中学校総合体育大会の結果について 

[委員] 

今年の中学校総合体育大会は、非常に蒸し暑かったので、熱中症の症状が

でた生徒が数人いた。この時期に大会をするのであれば、熱中症の危険性

を考えると、どういった措置をするべきか考えないといけない。 

 

 

《生涯学習課長の報告》 

○少年の主張諫早大会の結果について 
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その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１７時３０分閉会 

 

 


